CORRUPTOS: OPOSICIÓN; TRAIDORES, LE RESPONDEN

Abre sesiones la Permanente con más gritos que argumentos

Recriminaciones mutuas, insultos y acusaciones en torno a la inseguridad

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

La primera sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión fue ayer escenario para un nuevo enfrentamiento entre Morena y la oposición, que al final logró, como lo dijo en tribuna el senador priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, meter por la puerta de atrás el debate político, que no estaba en la agenda.

Hubo recriminaciones mutuas, gritos de la senadora panista Kenia López Rabadán, acusaciones de que la inseguridad se ha desbordado, reproches a los morenistas por llamar "traidores a la patria" a los opositores, calificativo que legisladores del grupo mayoritario y sus aliados repitieron.

Los senadores y diputados de PAN y PRI enfurecieron porque de la orden del día se excluyó la discusión política, ya que la mesa directiva que preside Olga Sánchez Cordero, determinó, que en la sesión de ayer se discutiera sólo el reglamento con las normas bajo las que operará ese órgano del Congreso en este receso legislativo, que se prolonga hasta el 30 de agosto.

La senadora López Rabadán subió a tribuna, acompañada por diputados de su partido y a gritos exigió que se discutiera la tragedia en la línea 12 del Metro, que ya cumplió un año. "Le tienen miedo a que hablemos" del derrumbe y de que "por corruptos ustedes en la Ciudad de México no han dado respuesta a las demandas de los capitalinos".

Se lanzó luego contra la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, lo que provocó exclamaciones de desaprobación y desorden en el salón de sesiones. La panista exigió que la dejaran hablar, ya que sostuvo, lo hacía a nombre de 23 millones de mexicanos.

El ex gobenador de Baja California, el senador Jaime Bonilla subió a tribuna para lamentar que los panistas "sólo busquen aprovechar la la oportunidad para luerar con la gran desgracia que ha tenido aquí nuestra Ciudad de México con lo de la linea 12 del Metro".

El diputado de Morena Leonel Godoy les recordó que la discusión debía ser ordenada y consensuada y no cuando ellos quisieran y les advirtió que en su momento habrá un debate sobre el gobierno de Felipe Calderón

Quien se desempeñó como subsecretario de Gobernación en el sexenio de Fox, el ahora diputado Humberto Aguilar Coronado, resaltó que "pueden seguir diciéndonos traidores a la patria", pero "votamos en contra de la reforma eléctrica, porque desde nuestra óptica era un retroceso de 40 años en el sistema eléctrico nacional". Insistió en que los homicidios dolosos se incrementaron en 71.38 por ciento y "no sé si Calderón tuvo la culpa".

Otro panista, Paulo Gonzalo Martínez, comentó irónico que cómo hablar de temas de seguridad, "si el presidente va y saluda a la mamá de El Chapo".

La respuesta fue inmediata y vino del diputado de Morena, Marcos Rosendo Medina: "Vienen con un cinismo y un desfachatez a burlarse" del saludo público a una señora, pero se les olvidan las negociaciones ocultas de Genaro García Luna con narcotraficantes, por lo que está preso en Estados Unidos. "Y ahí debería estar también Felipe Caiderón y muchos otros panistas que fueron sus cómplices".

En entrevista, el diputado Godoy señaló que el Código Penal Federal establece con claridad que traición a la patria es entregar la soberanía a intereses extranjeros y eso fue lo que hicieron quienes votaron en contra de la reforma eléctrica.